

Absender

Four horizontal dotted lines for the sender's address.



Katholisches Stadtbüro  
RoncalliHaus  
Friedrichstraße 26–28  
65185 Wiesbaden



**EINLADUNG**



## EINLADUNG ZUR MAURITIUSVESPER

**Donnerstag, 22. September 2022 um 19 Uhr in St. Bonifatius  
in der Luisenstraße**

**anschließend Empfang im Großen Saal des Roncalli-Hauses**

Zelebrant: Stadtdekan Klaus Nebel (Katholische Kirche)

Predigt: Rev. Christopher Easthill (St. Augustine's Church)

**Musikalische Gestaltung:**

Sankt Birgid Chor, Leitung: Roman Bär | Chor an St. Bonifatius, Leitung Dr. Johannes Schröder  
Cantemus Domino, Leitung: Wilhelm Poth | Rheingauer Dombläser

Orgel: Dr. Johannes Schröder

## LEGENDE

Während der Christenverfolgung der Kaiser Maximilian und Diokletian (3./4.Jh.) war Mauritius der Überlieferung nach römischer Offizier, Anführer der thebäischen Legion. Sie war in Thebais ausgehoben worden, bestand nur aus Christen und war in Agaunum stationiert. Sie hatten sich geweigert, den alten Göttern zu opfern und sich an der Verfolgung der Christen zu beteiligen. Daraufhin ließ Kaiser Maximianus, der Mitregent von Kaiser Diokletian, der zu jener Zeit in Octodurum – dem heutigen Martigny – weilte, jeden zehnten Mann zur Abschreckung umzubringen, was aber ohne Erfolg blieb. Er wiederholte das so lange, bis die ganze Legion ermordet war.

*Ökumenisches Heiligenlexikon*

## STADTPATRON VON WIESBADEN

Die Verehrung des Heiligen Mauritius begann schon einhundert Jahre nach dem Martyrium. In Wiesbaden berichten Quellen schon für das 5. und 6. Jahrhundert von einer dem Mauritius geweihten Altarstätte. Im 8. Jh. soll unter fränkischen Kaisern eine romanische Kirche geweiht worden sein. Zum Ende des 9. Jahrhunderts belegen Grundmauern eine fest gebaute Mauritiuskirche auf dem heutigen Mauritiusplatz. Der Name des Heiligen Mauritius wird urkundlich um 1200 erstmalig erwähnt. Während der Reformation geht die St. Mauritiuskirche unter Graf Philipp von Nassau in evangelischen Besitz über. 1850 brennt die Mauritiuskirche vollständig aus. Am 28. September 1968 wird in der Abeggstraße die neue katholische Mauritiuskirche eingeweiht.

## ANMELDUNG

An der Mauritiusvesper am Donnerstag, 22. September 2022 um 19 Uhr

nehme ich teil.

nehme ich nicht teil.

Name, Vorname

Anmeldung bis zum **15.09.2022** per Post oder alternativ per E-Mail an: [ksb.wiesbaden@bistumlimburg.de](mailto:ksb.wiesbaden@bistumlimburg.de)

